



La memoria histórica de San Felipe a través de la Sra. María Cristina Castro

por Tomás Soto

Profesor de Castellano

Las generaciones nuevas suelen descalificar todo lo que viene del pasado; a veces por una actitud casi irracional que les impide valorar aquellas personas que son o fueron un referente para mucha gente. Sin embargo de entre aquellas personas, hay quienes logran superar aquella valla generacional para ganarse un respeto que fluye a través del tiempo y continua aún más allá de la vida.

Es el caso de la ilustre poeta sanfelipeña María Cristina Castro a la cual tuve el gran honor de conocer.

Su vitalidad física, muy menguada por una deficiencia pulmonar, cambiaba diametralmente cuando uno comenzaba a percibir su vitalidad sensitiva e intelectual. Su poesía estaba llena de misticismo. El hablante lírico de su imaginario poéti-

co se nutría de aquel dolor cotidiano que a menudo nos hace victimizarnos y alejarnos de Dios. Pues bien, ella fue capaz de alimentar la fe de aquella cotidianidad triste. Su voz buscó ser un espacio de esperanza y consolación en tiempos en que mientras más acompañados estamos en virtud de la técnica (radio, televisión, internet, cable, teléfono) más solitarios y desolados nos sentimos...

¿Por qué? Una manera de responder a aquella duda está en la poesía aún y por siempre viva de la Sra. María Cristina Castro.

Como un indicador de nuestra característica tan desgraciadamente chilena de no valorar lo nuestro, ella fue incluida en antologías poéticas italianas y muy particularmente fue incluida en una antología

española donde se incluyó los mejores poemas místicos del siglo XX.

Qué puedo seguir opinando yo después de tales referentes. Un ser humano que se dedica a la poesía por vocación, no busca trascender en la fama (estoy cierto de que ella nunca lo intentó) pues eso es lo más efímero de todo lo que la vida nos puede ofrecer, sino que busca aportar con su grano de verdad a nuestra profunda insatisfacción interior que no logra ser calmada con objetos. Su herencia es un mensaje hacia la introspección, hacia la sensibilidad. En un tiempo donde cada vez quedan menos espacios para la reflexión espiritual tal vez podamos aprovechar este tiempo de Cuaresma para acercarnos a su obra y que ella nos ayude a meditar en nuestro interior.

Llegar a ser un país desarrollado comienza por querer y respetar lo que somos y a través de

La memoria histórica de San Felipe a través de la Sra. María Cristina Castro [artículo] Tomás Soto Aguirre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Soto Aguirre, Tomás

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La memoria histórica de San Felipe a través de la Sra. María Cristina Castro [artículo] Tomás Soto Aguirre. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)